

大谷小中学校だより

No.5
平成30年8月27日
珠洲市立大谷小中学校

夏休みの成長を2学期の飛躍に

校長 作田 善久

前期課程の子どもたちは、今年の夏休みもラジオ体操をしました。今年、複数の子どもが集まって体操する場所は3ヶ所でした。私が何度か訪ねたとき、その場所には必ず大人の方が一緒にいらっしゃいました。学校としては、子どもたちでできるように話して夏休みを迎えたのですが、それを支えて下さる大人の方がいらっしゃるの、感謝の限りです。中には、「家でするよりよい」とおっしゃって、車で子どもを送って下さるお父さんの姿もありました。本当にありがとうございました。

「早起きして」「ラジオ体操せにゃ」という指示する言葉も大切ですが、お子さんにそっと寄り添い一緒にラジオ体操をされる保護者の方々に、私ははっと気付かされました。「子どもの生活習慣は、このような大人の支えがあってできる」のです。言い換えれば、ラジオ体操と一緒にしながら子どもたちを見守っているのです。特に前期ブロックでは大切です。きっとラジオ体操が生活習慣として自然と身に付いたことと思います。子どもが成長するにつれ、子どもとの距離は少しずつ遠くなりますが、中後期ブロックの保護者の皆様にとっても子どもたちの行動を「見守る」ことは大切です。

ラジオ体操が終わってからのほんのわずかの遊びの時間も子どもたちは楽しみにしていました。親子のふれあいが見られるひとときでもあったように思います。お忙しい仕事の前のひととき、心温まる時間でした。



夏休み中には、PTA主催の親子塩田体験がありました。台風の影響で1日開催でしたが、中身がぎゅっと凝縮された1日でした。PTA役員、総括委員会、青年福祉員、保護者の皆様、そして子どもを育てる会のご協力があったからこそ子どもたちはたくさんの体験をすることができました。砂取節まつりでの祭囃子や砂取節の披露もすばらしかったと思います。伝承クラブの指導者や公民館の皆様のおかげです。また、ご家庭では、ふれあう時間も長く、さまざまな体験もあったことと思います。

いよいよ2学期が始まります。日常の学習に加え、運動会、文化祭と大きな学校行事があります。総合的な学習の時間等では、地域のまちの先生にいろんなことを教えていただき、地域のことについての学習も充実します。夏休みの成長を生かして、さらに飛躍する2学期になるよう、職員一同取り組んで参ります。保護者の皆様、そして地域の皆様のご協力をよろしくお願いたします。



◆親子塩田体験

7月28日(土)

今年は、天候が台風接近ということもあり、1日だけの体験でしたが、けがもなく無事に終えることができてよかったです。塩田村のスタッフの皆様方、保護者の皆さんには、炎天下でしたが、塩田体験・流しそめん等お世話様でした。また、青年福祉委員の方には、火の番・夜店の企画等色々お世話をしていただき、ありがとうございました。綿菓子行列、保護者も子どもの時に戻って挑戦した型抜き、とても楽しかったです。この塩田体験に際し、たくさんの方のご寄付をいただきました。ありがとうございました。



PTA会長の挨拶から始まりました。



①かえ桶で海水を運びしこけへ入れます。



おうちの方のさりげないサポートが進みます。



②おちょけで海水をまきます。



デモンストレーション職人のようす！



③こまざらえて塩田に節目をつけます。



学校に戻り、夕飯の準備にとりかかります。



切ってきた竹で流しそめんの準備です。



早くそうめんが流れてこないかな…。



④塩分をたっぷり含んだ砂を集めます。



⑤集めた砂をしっばつを使ってたれ舟に入れます。



⑥さらに海水をかけると、濃いかん水ができます。



グループに分かれて飯合でご飯をたきます。



夕飯のカレーライス、みんなでいただきます！



濱さんの釣ってきてくれた鯛の塩釜焼は贅沢な一品です。



青年福祉委員さんのイベントで遊びました。



⑦夜中0時までかかってできた天然塩！今年は10.3kgのあら塩ができあがりました。

記念撮影！

暑い1日でしたが、みなさんのご協力のおかげで、大谷の伝統である塩田体験を今年も行うことができました。来年もまたお願いします！





9月行事予定



日	曜	予 定
1	土	運動会 夏休み作品展 (～15日)
2	日	運動会予備日
3	月	振替休業 (9月1日分)
4	火	街頭指導、夏休み明けテスト【後期】(1～2限)、委員会
5	水	夏休み明けテスト【後期】(1～3限)、ALT紹介式、じゃがいもの日
6	木	ミニビブリオバトル1 (7・9年)
7	金	後期児童生徒会所信表明、珠洲市児童生徒理科研究作品展 (中央図書館) (～9日まで)
8	土	大谷地区祭礼
9	日	大谷地区祭礼
10	月	
11	火	児童生徒集会
12	水	
13	木	ミニビブリオバトル2 (7・9年)
14	金	
15	土	奥能登中学校新人卓球大会 (穴水中) 伝承クラブ (13:30～14:30 公民館)
16	日	
17	月	敬老の日
18	火	街頭指導、ブロック集会
19	水	修学旅行【9年】 きゅうりの日
20	木	修学旅行【9年】 たんぼぼ読み聞かせ
21	金	修学旅行【9年】 遠足【1～7年】
22	土	
23	日	秋分の日、市総合防災訓練 (授業日)
24	月	振替休日
25	火	
26	水	集金日 文化祭実行委員会発足
27	木	写生大会【後期】、ミニビブリオバトル3、職員会議
28	金	振替休業 (9月23日分)
29	土	黒米稲刈り (5～9年)、伝承クラブ (13:30～14:30 公民館)
30	日	



☆ **さんがグラウンドの草を起こして下さいました。おかげでよいコンディションのトラックで競技できます。ありがとうございました！**

《国学力学習状況調査・県基礎学力調査の結果について》

(県平均と本校の比較)

4月16・17日に行われた全国学力・学習状況調査、石川県基礎学力調査の結果が出ましたのでお知らせします。

学年により変動はありますが、9年生は全体的に大変良好な結果でした。4・6年生では、基礎基本の力や条件に合わせて根拠をもとに説明する力に課題があることが分かりました。この課題の克服に向け、自分の考えをもち、伝え合う活動を授業の中に取り入れながら、課題になっているこれらの力を身につけていきたいと思えます。

4年生	国語	算数
大谷小中	↓	↘
石川県	61.7	75.1
全国	-	-

→ は同程度 (±2%)
 ↗ は2～5%上回る
 ↘ は2～5%下回る
 ↑ は10%以上上回る
 ↕ は5%以上上回る
 ↓ は5%以上下回る

6年生	国語A	国語B	算数A	算数B	社会	理科
大谷小中	↓	→	→	↘	→	↓
石川県	76	61	68	59	64.4	66
全国	70.7	54.7	63.5	51.5	-	60.3

9年生	国語A	国語B	数学A	数学B	社会	理科	英語
大谷小中	↑	↑	↑	↑	↑	↑	↑
石川県	79	65	71	52	62.7	71	53.9
全国	76.1	61.2	66.1	46.9	-	66.1	-

◆珠洲市親子議会 7月26日(木)

今年も「珠洲市親子の日」の取組の一環として、珠洲市親子議会が開催されました。今年度の本校の代表は6年 さんと9年 さんでした。さんは「世界に広がれ奥能登芸術祭」と題して、子どもも楽しめる体験型施設を作り、積み重なる芸術祭になっていくことを提案しました。さんは「珠洲の観光に必要なもの」と題して、塩田村周辺の飲食店とトイレの設置を提案しました。この日のために内容を考え、学校でも何度も練習して議会に臨んだ二人の提案が、少しでも実現することを願っています。



毎月、千田先生の俳句を紹介しています！

9月「きりこ点き夕焼終る港町」
(句集「波状」より)

◆海岸清掃ボランティア&バーベキュー

7月30日(月)

NPO法人能登半島おらっちゃんの里山里海の皆さんと7・9年生、教職員が協力して、学校下の海岸のごみ拾いを行いました。暑い中、悪臭と闘いながらの作業でしたが、活動を通してごみの多さに気づき、きれいな海岸にしていく難しさと大切さを学びました。その後、学校でバーベキューをしました。生徒が持ち寄った食材でのバーベキューです。おいしくいただきました。



◆中学校サイエンスチャレンジ 8月3日(金)

7年生の さん、 さん、 さんの3人が「ラピア鹿島」で行われた能登地区サイエンスチャレンジに参加しました。競技では『電気の力を利用して動くもの』という課題でモーターカーを製作しました。チームで協力し挑んだ結果、練習の成果もあり、大谷小中チームは30チーム参加した中で7年のチームながら、銀賞を受賞しました。大勢の中でもベストを尽くした3人に拍手を送りたいと思います。



- ☆ さんより砂取節祭り出演へのお志をいただきました。
- ☆ さんよりクラシックCD全集をいただきました。
- ☆ さんよりサッカーボールをいただきました。

ありがとうございました！